
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 13/2012 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 08 DE JUNHO DE 2012 

 

Aos oito dias do mês de junho de dois mil e doze, nesta cidade de Rio Maior e 

na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia, estando presentes os Vereadores, Dra. Sara Maria Carapito 

Silva Fragoso, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva e Dr. 

Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro.  --------------------------------------------------------  

 
FALTAS 

 

Foi justificada a falta do Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, por 

motivos profissionais, tendo o mesmo sido substituído pelo Dr. Guilherme Filipe 

Salgado Gaboleiro.  -------------------------------------------------------------------------------  

Foi também justificada a falta da Presidente, Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, por se encontrar em representação oficial na 

Feira Nacional da Agricultura, a convite do Primeiro-Ministro.   -----------------------  

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum Vice-

Presidente, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, declarou aberta a reunião.  ---  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  
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Operações Orçamentais: setecentos e quarenta e dois mil, duzentos e 

sessenta e nove euros e setenta e nove cêntimos.  --------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e sessenta e um mil, novecentos e noventa 

euros e noventa e um cêntimos. ---------------------------------------------------------------  

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da 

Unidade de Obras Particulares e Ordenamento, bem como da Subunidade de 

Contabilidade – neste último caso referente à décima Alteração/Modificação ao 

Orçamento 2012 – Despesa e à nona Alteração/Modificação às Grandes 

Opções do Plano 2012 – Plano Plurianual de Investimentos – Atividades Mais 

Relevantes, os quais constam da pasta de documentos anexos a esta Ata.  -----  

 

O Vice-Presidente deu os necessários esclarecimentos acerca da presente 

alteração orçamental.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADORA, DRA. ANA CRISTINA LOBATO PINTO FRÓIS DE FIGUEIREDO E SILVA.  ---  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva 

interveio, reportando-se às comemorações do Dia Mundial da Criança, dizendo 

que foi um sucesso, que as comemorações decorreram de forma diferente, 

salientando, também, a animação que as atividades desenvolvias 

proporcionaram ao centro da cidade. -------------------------------------------------------- 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  --------------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio, começando por se 

referir às obras em curso na cidade, atendendo aos transtornos que as 

mesmas estão a causar, quer aos residentes, quer às pessoas que se 

deslocam para as zonas intervencionadas, dando como exemplo os desvios de 

trânsito e a poeira causada. Sugeriu, ainda, que os serviços técnicos 

interviessem e controlassem os desvios de trânsito nas áreas intervencionadas.  

 

Concluiu a sua intervenção, referindo-se à situação do Sr. António Gonçalves, 

relativamente a um diferendo existente, no que respeita a uns lotes de terrenos 

adquiridos há muitos anos. Disse que o processo se arrastava há vários anos, 

por ser de difícil resolução. Disse, também, compreender as razões pelas quais 

ainda não estava resolvido, apelando à necessidade de haver consenso entre 

as partes, por forma a facilitar a sua resolução. -------------------------------------------  

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO.  ----------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, tendo 

começado por dar conhecimento da participação de duas escolas do concelho 

de Rio Maior no projeto “Ruas da Lezíria”, dizendo que se tratava de um projeto 

lançado pela CIMLT – Comunidade Interurbana da Lezíria do Tejo. Referiu-se 

ainda à importância dos projetos intermunicipais, tendo em conta o contacto e a 

partilha entre os alunos dos vários concelhos.  --------------------------------------------  

Seguidamente, a Vereadora, Dra. Sara Fragoso, referiu-se ao Dia Mundial da 

Criança, dizendo ter sido muito participado por parte das crianças. Aditou 

também que tivera a oportunidade de falar com vários professores, referindo 

que todos perceberam a necessidade de alterarem as atividades 

desenvolvidas. Disse ainda que apesar da situação atual, o Município não 

deixara de festejar o Dia Mundial da Criança e que o balanço efetuado fora 

muito positivo.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

VICE-PRESIDENTE  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo começado por responder ao Vereador, Dr. 

Carlos Nazaré, sobre as obras em curso, reconhecendo os transtornos 
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causados com o desvio do trânsito. Informou, também, que as calçadas já 

estavam a ser repostas por detrás da Igreja Velha, e que a Rua Mouzinho de 

Albuquerque ia ser alcatroada. O Vice-Presidente, disse ainda ter registado 

com agrado a sugestão dada pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré, no que 

concerne à reorganização do trânsito nas áreas intervencionadas, no sentido 

de minorar os constrangimentos. Aludiu ainda que iria promover uma reunião 

com os serviços técnicos para tentar reorganizar o trânsito temporariamente, 

na parte antiga da cidade, ou seja, na zona intervencionada.  ------------------------  

Continuando no uso da palavra, o Vice-Presidente referiu-se à situação do Sr. 

António Gonçalves, dizendo que o respetivo processo estava em fase de 

conclusão, reportando-se à reunião realizada com o mesmo em que estivera, 

também, presente o Vereador, Dr. Carlos Nazaré. Logo de seguida disse que o 

assunto seria, eventualmente, presente à próxima reunião de Câmara. Aludiu 

ainda à resolução de situações, pelo atual executivo, que se encontravam 

pendentes há vários anos. ----------------------------------------------------------------------  

 

Na sua intervenção o Vice-Presidente deu, ainda, algumas informações, 

começando por se referir ao Canil Municipal, dizendo haver um grupo de 

pessoas que estava a tentar denegrir a imagem da Câmara, lamentando tal 

facto. Ainda sobre o assunto do Canil Municipal o Vice-Presidente referiu-se à 

Direção Geral de Veterinária, que através da deslocação ao Canil Municipal, 

concluíra que o mesmo, contrariamente ao que fora veiculado, tinha todas as 

condições para funcionar e que já servira de modelo para outras localidades.  --   

Informou ainda que aquando da notícia veiculada, de que os animais no Canil 

Municipal se “matavam uns aos outros por fome”, se deslocara ao local uma 

Técnica Superior, verificando que os animais tinham água e comida e que em 

stock existiam treze sacos de alimentação por abrir, para cachorros e cães 

adultos.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

O Vice-Presidente informou ainda que a única situação do Canil Municipal era 

a inexistência de uma incineradora, dizendo, também, que a Lei vigente não 

obrigava, que só a partir do ano de 2013 é que era obrigatório. Informou, ainda, 

da possibilidade de existir uma parceria com a Câmara Municipal de Torres 

Novas, tendo em conta que a mesma possuía uma Incineradora, dizendo que 

em termos económicos era bastante vantajoso para o Município de Rio Maior.   
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O Vice-Presidente reiterou ainda, a confiança no Veterinário Municipal, Dr. 

João Simões Carvalho, por parte de todo o Executivo. Logo de seguida 

procedeu à leitura de uma carta emanada pelo Veterinário Municipal, relativa à 

resposta da carta enviada pela Direção de Serviços Veterinários da Região de 

Lisboa e Vale do Tejo:  ---------------------------------------------------------------------------  

“Sobre o assunto em referência, venho informar que em relação ao ponto nº 1 

(licenciamento de centro de recolha oficial), o canil municipal de Rio Major 

ainda não está licenciado, porque aguardo a entrega do levantamento e 

respetiva memória descritiva da parte da Câmara para juntar ao processo, para 

pedir a licença de funcionamento emitida pela Direção Geral de Veterinária.  ---  

Em relação ao ponto nº 2 (plano de destruição de cadáveres de animais de 

companhia), venho informar que em virtude de nos últimos doze meses termos 

tido menos de 500kgs de subprodutos animais, nos quais se incluem animais 

de companhia, parece-me que perante esta quantidade não se justifica, por se 

tornar bastante oneroso para o Município, entregar a destruição dos cadáveres 

a uma empresa particular como está planeado. Assim penso que seria mais 

acessível estabelecer um protocolo com uma Câmara vizinha que já faça essa 

destruição.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

Neste momento os cadáveres dos aninais são enterrados numa vala aberta 

para o efeito, processo utilizado também por outras Câmaras.”  ---------------------  

 

O Vice-Presidente, ainda sobre o Canil Municipal, disse que havia pessoas que 

queriam que o referido equipamento permanecesse aberto ao público das 

08:00H às 17:00H, para visitas. Disse ainda que, na sua opinião, um Canil ou 

um Gatil não era propriamente como o Jardim Zoológico de Lisboa. Aditou 

ainda que no Canil Municipal se encontrava um funcionário a tempo inteiro, 

salientando mais uma vez a total confiança por parte do Executivo no 

Veterinário Municipal. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

Na sua intervenção o Vice-Presidente reportou-se ainda, à atribuição de duas 

medalhas de prata no Concurso Internacional de Vinhos do ano de 2012, ao 

produtor António Carvalho Machado. Mais disse que, na sua opinião, as 

medalhas deviam de ser entregues, formalmente, durante uma reunião de 

Câmara. Disse ainda que o referido produtor estava de parabéns.  -----------------  
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Concluiu a sua intervenção, dizendo que a iluminação pública, entre o primeiro 

quadrimestre do ano de 2011 e 2012, tinha tido um acréscimo de quase cem 

mil euros, como consequência do aumento do IVA. Em relação à fatura do gás 

natural, utilizado no aquecimento, o Vice-Presidente disse que o acréscimo 

tinha sido de dois mil euros e que em relação às comunicações os valores se 

tinham mantido. Em relação aos combustíveis disse que tinha existido uma 

diminuição de mais de 10%, entre o primeiro quadrimestre de 2011 e 2012. 

Terminou dizendo que estava a ser efetuado um esforço por parte da Câmara, 

no sentido de diminuir as despesas com diversas situações, mas, na sua 

opinião, teria de existir uma resolução no sentido de serem desligadas algumas 

luminárias, tendo dado exemplos de valores relativos ao consumo em algumas 

zonas e ruas do concelho. Alertou ainda para a redução de receitas no 

Município de Rio Maior.  -------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA  --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio novamente, referindo-

se à afirmação do Vice-Presidente, no que respeita à resolução, por parte do 

atual Executivo, de situações que se encontravam pendentes há vários anos, 

dizendo que também existira, por parte da atual oposição, uma disponibilidade 

para encontrar soluções, ao invés do que acontecia em anteriores Executivos.  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré referiu-se ainda ao Canil Municipal, como uma 

forma de defesa da salubridade e da saúde pública. Aludiu ainda que a 

sociedade e os cidadãos em geral deviam ter mais cuidado com os animais 

domésticos que, na sua opinião, o Município devia de efetuar um trabalho de 

sensibilização para tais cuidados, de modo a combater o abandono de animais 

na via pública. Referiu ainda que as pessoas deviam ser obrigadas, conforme 

legislação em vigor, a cuidar dos seus animais, para que o erário público não 

fosse chamado a intervir, acrescendo os consequentes encargos.  -----------------  

Terminou a sua intervenção, dizendo que apoiava todas as iniciativas que 

visassem a proteção e o apoio aos animais domésticos e que o Canil Municipal 

devia ter um horário para visitas, nomeadamente, para as pessoas que 
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manifestassem vontade em adotar alguns dos animais.  -------------------------------   

 

VEREADOR, DR. GUILHERME FILIPE SALGADO GABOLEIRO  -------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, começando por 

se referir ao aparecimento dos Canis Municipais, dizendo que os mesmos 

surgiram da necessidade que existia dos donos dos animais se deslocarem 

junto dos Veterinários Municipais para vacinação dos mesmos, tendo em conta 

que não existiam Veterinários particulares. Aludiu ainda que as pessoas que 

andavam preocupadas com a situação dos animais existentes no Canil 

Municipal de Rio Maior, deviam proceder à sua adoção, ficando o Município 

aliviado do ponto de vista económico.  -------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção, dizendo que a situação atual de abandono dos 

animais também se prendia com as dificuldades económicas existentes na 

sociedade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

VICE-PRESIDENTE  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, mais uma vez, referindo-se ao Canil Municipal, 

dizendo que as pessoas que andavam a difundir noticias sobre o mesmo, não 

estavam interessadas na adoção de qualquer animal, mas sim em importunar. 

Aludiu ainda que no Canil Municipal e no gabinete do Médico Veterinário 

estavam afixados os contactos telefónicos que podiam ser usados para a 

marcação de visitas, dizendo, contudo que iria ser definido um horário para 

visitas ao Canil Municipal.  ----------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção e em resposta ao Vereador, Dr. Carlos Nazaré no 

que respeita às situações que se encontravam pendentes há vários anos e que 

o atual Executivo estava a resolver com a colaboração de todos, referiu que 

existia uma pequena diferença, “aqueles que faziam e os que tentavam fazer”.   

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA TERRITORIAL AUTÁRQUICA – MOÇÃO – 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ASSENTIZ  -------------------------------------------------------------  



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 08 DE JUNHO DE 2012 

 

 

 

8 

 

Foi presente à Câmara um e-mail, sobre Reorganização Administrativa 

Territorial Autárquica – Moção – Assembleia de Freguesia de Assentiz.  ----------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

CANIL MUNICIPAL – RESPOSTA À CARTA DO GRUPO DE MUNÍCIPES DE RIO MAIOR  ---  

 

Foi presente à Câmara uma comunicação do Veterinário Municipal, sobre Canil 

Municipal – Resposta à carta do grupo de munícipes de Rio Maior.  ----------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

RELATÓRIO E CONTAS - ANO 2011 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DE RIO MAIOR  ---------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um oficio da Associação Humanitária de Bombeiros 

Voluntários de Rio Maior, sobre Relatório e Contas - Ano 2011.  --------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

XI CONCURSO INTERNACIONAL DO VINHO – “LA SELEZIONE DEL SINDACO” 2012 – 

MEDALHAS ATRIBUÍDAS – ANTÓNIO CARVALHO MACHADO – QTA DOS PENEGRAIS  --  

 

Foi presente à Câmara um e-mail da Associação de Municipios Portugueses do 

Vinho, sobre XI Concurso Internacional do Vinho – “La Selezione del Sindaco” 

2012 – Medalhas Atribuídas.  -------------------------------------------------------------------  
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O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

CONSTRUÇÃO DA ROTUNDA NO BECO DA RUA DA PAZ E LIGAÇÃO À AVENIDA DR. 

MÁRIO SOARES – AGENDAMENTO DE REUNIÃO  -------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um e-mail, sobre Construção da Rotunda no Beco da 

Rua da Paz e Ligação à Avenida Dr. Mário Soares – Agendamento de Reunião 

  

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos dizendo que a reunião já tivera agendada em 

duas datas distintas, mas que a mesma ainda não se realizara, que nesse 

sentido ia ser marcada para outra data. Disse ainda que os sucessivos 

adiamentos se prendiam com dificuldades de agenda por parte da empresa 

Fozmassimo.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

RESPOSTA À CARTA ENVIADA PELA DIREÇÃO DE SERVIÇOS VETERINÁRIOS DA 

REGIÃO DE LISBOA E VALE DO TEJO  ----------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma comunicação do Veterinário Municipal, sobre 

Resposta à carta enviada pela Direção de Serviços Veterinários da Região de 

Lisboa e Vale do Tejo.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA DO TERRITÓRIO DAS FREGUESIAS  --------------------  

 

Foi presente à Câmara a Lei n.º 22/2012, de 30 de maio, sobre Reorganização 
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Administrativa do Território das Freguesias.  -----------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio dizendo tratar-se de uma matéria 

muito importante, sugerindo que o tema em epígrafe pudesse ser agendado 

formalmente para a próxima reunião de Câmara, face ao seu impacto no 

concelho de Rio Maior.  --------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo dito que concordava com a sugestão 

apresentada, dizendo que, em simultâneo, seria dado conhecimento aos 

Senhores Vereadores o trabalho realizado pelo Eng.º Lopes Candoso e pela 

Dra. Anabela Leal, que já fora atualizado de acordo com a nova Lei.  --------------   

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ENCARGOS COM INSTALAÇÕES, COMUNICAÇÕES E COMBUSTÍVEIS  ------------------------  

 

Foi presente à Câmara informação relativa aos encargos com Instalações, 

Comunicações e Combustíveis.  ---------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo feito a apresentação do assunto e dado os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

 

DESPACHO N.º 12/PRES/2012 – PRORROGAÇÃO DA MOBILIDADE INTERNA – SUSANA 

MARGARIDA LAUREANO DOS SANTOS DINIZ  -----------------------------------------------------------  
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Foi presente à Câmara o Despacho n.º 12/PRES/2012, datado de 31 de maio, 

relativo à Prorrogação da Mobilidade Interna, em nome de Susana Margarida 

Laureano dos Santos Diniz.  --------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da 

minuta de deliberação. ---------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho em apreço, pelo qual 

se emite parecer favorável à prorrogação da mobilidade interna intercategorias 

da trabalhadora Susana Margarida Laureano dos Santos Dinis, na categoria de 

Coordenador Técnico, até 31 de Dezembro de 2012, em cumprimento do 

disposto no nº 3 do artigo 44º da lei nº 64-B/2011, de 30 de dezembro, com 

efeitos a 1 de junho de 2012.  ------------------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 06/VICE-CF/2012 – EMPREITADA “ESTRADA D. MARIA – INTEMPÉRIES 

DEZ/2009” – AUTORIZAÇÃO DA SUSPENSÃO DOS TRABALHOS DA EMPREITADA  -------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 06/VICE-CF/2012, datado de 15 de 

maio, relativo à Empreitada “Estrada D. Maria – Intempéries Dez/2009” – 

Autorização da Suspensão dos Trabalhos da Empreitada.  ----------------------------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da 

minuta de deliberação. ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio solicitando esclarecimentos acerca do 

assunto em epígrafe.  -----------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio, tendo dado os necessários esclarecimentos.  -------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho em apreço 

respeitante à autorização da suspensão dos trabalhos da empreitada “Estrada 

D. Maria-Intempéries Dezembro /2009” por um período previsível de 45 dias.  --  

 

DESPACHO N.º 07/VICE-CF/2012 – EMPREITADA “BENEFICIAÇÃO DA AV. DE 

PORTUGAL (VARIANTE CIRCULAR URBANA), RIO MAIOR – AUTORIZAÇÃO DA 

SUSPENSÃO DOS TRABALHOS DA EMPREITADA  -----------------------------------------------------  
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Foi presente à Câmara o Despacho n.º 07/VICE-CF/2012, datado de 28 de 

maio, relativo à Empreitada ““Beneficiação da Av. de Portugal (Variante Circular 

Urbana), Rio Maior” – Autorização da Suspensão dos Trabalhos da 

Empreitada.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, dizendo que a suspensão dos trabalhos serviria para verificar 

o comportamento da via, tendo em conta os abatimentos que se verificaram 

durante a execução da empreitada e que a suspensão da obra representava 

uma medida preventiva.  -------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio tendo manifestado a sua concordância 

com a resolução técnica encontrada, no sentido da obra ficar definitivamente 

concluída. Não obstante, demonstrou a sua preocupação, tendo em conta que 

se tratava de uma via estruturante para a cidade de Rio Maior, questionando se 

durante a suspensão da obra a via ficaria completamente desimpedida e aberta 

ao trânsito.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio e em resposta ao Vereador, Dr. Carlos Nazaré, 

referiu que a avenida se encontrava aberta ao trânsito nos dois sentidos e que 

todas a situações estavam salvaguardadas. Aludiu ainda que, após os 60 dias 

de suspensão da obra, a mesma avançaria para a fase seguinte.  ------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o despacho em apreço 

respeitante à autorização da suspensão dos trabalhos da empreitada 

““Beneficiação da Av. de Portugal (Variante Circular Urbana), Rio Maior” por um 

período previsível de 60 dias.  ------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE EDUCAÇÃO, ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE 

  
ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – ENSINO DO INGLÊS E ENSINO DAS 

ATIVIDADES LÚDICO-EXPRESSIVAS - ANO LETIVO 2012/2013  ------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 35/SUASE/ 2012, datada de 16 de 
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abril, relativa às Atividades de Enriquecimento Curricular – Ensino do Inglês e 

Ensino das Atividades Lúdico-Expressivas - Ano Letivo 2012/2013.  ---------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio, a pedido do Vice-Presidente, 

fazendo a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, dizendo que a Câmara, até ao momento, não recebera 

qualquer tipo de comunicação, por parte do Ministério da Educação ou da 

DREL – Direção Regional de Educação de Lisboa, sobre o assunto. Não 

obstante, fora decido avançar com o processo à semelhança do que 

acontecera em anos anteriores, para que todo o processo esteja concluído no 

inicio do ano letivo. A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, lembrou ainda que no ano 

anterior fora lançada, durante o ano letivo, regulamentação sobre as atividades 

de enriquecimento curricular, dizendo esperar que no ano corrente tal facto não 

acontecesse, face aos constrangimentos que os mesmos poderiam trazer.  -----  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, questionando se nas atividades de 

enriquecimento curricular, estava incluída a componente de educação física.  --  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio tendo referido que a componente de 

educação física era assegurada através do Protocolo que a Câmara assinara 

com a empresa Desmor.  ------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio referindo-se à comparticipação do 

Ministério da Educação no ano anterior, interrogando sobre a comparticipação 

no ano corrente, questionando se a Câmara avançaria com o processo em 

epígrafe, independentemente, da resposta por parte do Ministério da 

Educação.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio e em resposta ao Vereador, Dr. 

Carlos Nazaré disse que relativamente à comparticipação do Ministério da 

educação nas atividades de enriquecimento curricular não era habitual 

existirem atrasos, no entanto, a Câmara só avançaria caso o Ministério da 

Educação efetuasse o pagamento.  ----------------------------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio novamente, dizendo compreender que 

o processo avançasse para estar em condições no início do ano letivo, 

salientando no entanto ser um risco, tendo em conta que o Governo poderia 

mudar de ideias e não assumir as suas responsabilidades. Aludiu ainda que as 

crianças não deveriam de ser privadas das atividades de enriquecimento 

curricular, atendendo à importância que as mesmas têm tido em anos 

anteriores.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente interveio tendo referido que do ponto de vista legal, a 

Câmara deveria de avançar com os procedimentos, caso existisse alguma 

alteração, o assunto seria submetido novamente a decisão da Câmara. Disse 

ainda que a Câmara não tinha capacidade financeira para suportar as 

atividades de enriquecimento curricular.  ----------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, Autorizar a despesa relativa às 

prestações de serviço para a realização das Atividades de Enriquecimento 

Curricular, no Ano Letivo 2012/2013, no valor total estimado de 92.400,00 €, 

acrescido de IVA à taxa legal em vigor, se o mesmo for devido, conforme 

mencionado na informação em apreço;  -----------------------------------------------------  

Autorizar a abertura do procedimento por concurso público (divisão em lotes);  -  

Aprovar o respetivo Programa de Procedimentos e Caderno de Encargos.  ------  

 

EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR – SERVIÇO DE APOIO À FAMÍLIA - ACORDO DE 

COLABORAÇÃO CELEBRADO COM A DRELVT E O ISS, I.P. - ADITAMENTO PARA O 

ANO ESCOLAR 2011/2012  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 46/SUASE/ 2012, datada de 30 de 

maio, relativa à Educação Pré-Escolar – Serviço de Apoio à Família - Acordo 

de colaboração celebrado com a DRELVT e o ISS, I.P. - Aditamento para o 

Ano Escolar 2011/2012.  -------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio, a pedido do Vice-Presidente, 

fazendo a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, referindo que no ano letivo em curso não tinha existido 

comparticipação, quanto ao ano letivo anterior estava pago até ao mês de abril. 
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Aludiu ainda que a Câmara estava a exercer pressão junto da DREL – Direção 

Regional de Educação de Lisboa para que a mesma cumprisse com os seus 

compromissos.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar o Aditamento ao Acordo de 

Cooperação para a Educação Pré-escolar para o Ano Letivo 2011/2012, 

conforme informação em apreço.  -------------------------------------------------------------  

 

ADENDA AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CENTRO DE EDUCAÇÃO 

ESPECIAL “O NINHO”  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 43/SUASS/2012, datada de 05 de 

junho, relativa à Adenda ao Protocolo de Colaboração com o Centro de 

Educação Especial “O Ninho”.  -----------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, nomeadamente, sobre uma conversa com o Prof. António 

Barreiros, sobre as dificuldades do Centro de Educação Especial “O Ninho” no 

que concerne aos motoristas.  -----------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a celebração da 4ª Adenda ao 

Protocolo de Colaboração com o Centro de Educação Especial “O Ninho”, nos 

termos propostos na informação em apreço.  ----------------------------------------------  

 

UNIDADE DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL, TURISMO E JUVENTUDE 

 

PROPOSTA DE DOAÇÃO DE ESPÓLIO BIBLIOGRÁFICO  ---------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Biblioteca, datada de 29 de maio de 

2012, relativa à Proposta de Doação de Espólio Bibliográfico.  -----------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso interveio, a pedido do Vice-Presidente, 

fazendo a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, nomeadamente, que o Espólio Bibliográfico proposto era 

muito atual. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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Agradeceu ainda ao munícipe Ricardo Manuel Lopes Martins a sua ação, tendo 

dito ser uma ação muito generosa. -----------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva interveio, referindo que a doação em 

causa era muito importante para a Câmara Municipal, questionando se não fora 

exigida nenhuma contrapartida pela doação efetuada.  ---------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, interveio e em resposta à Vereadora, Dra. 

Ana Cristina Silva disse que o munícipe exigira, somente, que os livros fossem 

colocados à disposição da população, dizendo que fora uma doação a título 

gratuito.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade aceitar a doação de espólio bibliográfico 

para integrar os fundos documentais da Biblioteca Municipal nos termos da 

informação em apreço.  --------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE CONTENCIOSO E CONTRATAÇÃO PÚBLICA 
 

 

TRANSPORTES ESCOLARES – ANO LETIVO 2012/2013 – TRANSPORTES COLETIVOS – 

APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO -----------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 304-1/2012, datada de 30 de 

maio do corrente ano, relativa aos Transportes Escolares – Ano Letivo 

2012/2013 – Transportes Coletivos – Aprovação da Minuta do Contrato.  --------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face à informação supracitada, aprovar a 

minuta do contrato relativa à prestação de serviços em apreço.  ---------------------  

 

UNIDADE DE OBRAS PÚBLICAS E EQUIPAMENTOS 

 

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DA ESCOLA BÁSICA DO SUL DO CONCELHO 

(CENTRO ESCOLAR N.º 3) – PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DE PRAZO  --------------------------  
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Foi presente à Câmara a informação nº AS 61/12, emitida pela Fiscalização 

Técnica, datada de 04 de junho, relativa à Empreitada de Construção da 

Escola Básica do Sul do Concelho (Centro Escolar N.º 3) – Pedido de 

Prorrogação de Prazo.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, dizendo que o processo em epígrafe se devia a atrasos na 

obra, tendo em conta o desvio de uma linha de alta tensão, bem como a 

necessidade de ajustamentos administrativos na empresa, devido ao 

falecimento de um dos seus administradores. Referiu-se, ainda, às dificuldades 

da construção civil atendendo à crise económica que o País atravessa. 

Concluiu, dizendo que apesar do pedido de prorrogação do prazo, a obra 

estaria pronta no final do mês de julho do corrente ano, por forma a que 

durante o mês de agosto o Centro Escolar possa ser equipado e ficar pronto 

para o início do ano letivo.  ----------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos e fundamentos constantes 

da informação em apreço, autorizar a prorrogação por 45 dias, a título gracioso, 

do prazo contratual da empreitada de construção da Escola Básica do Sul do 

Concelho (Centro Escolar nº 3).  --------------------------------------------------------------  

 

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DO ESPAÇO POLIVALENTE – PRORROGAÇÃO DO 

PRAZO CONTRATUAL A TITULO GRACIOSO  -------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº AS 61/12, emitida pela Fiscalização 

Técnica, datada de 04 de junho, relativa à Empreitada de Construção do 

Espaço Polivalente – Prorrogação do Prazo Contratual a Titulo Gracioso.  -------  

 

O Vice-Presidente fez a apresentação do assunto, tendo dado os necessários 

esclarecimentos, nomeadamente, que não ficara definido, aquando da anterior 

deliberação de Câmara, que a prorrogação do prazo contratual era a título 

gracioso.   --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, questionando se o assunto em 
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epígrafe não tinha nada a ver com a alteração do prazo previsto na proposta 

inicial, ou seja, se era somente a aceitação do prazo a título gracioso.  ------------  

 

O Vice-Presidente interveio tendo dado os necessários esclarecimentos à 

questão apresentada.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos e fundamentos constantes 

da informação em apreço, autorizar a prorrogação a título gracioso, do prazo 

contratual da empreitada de Construção do Espaço Polivalente com Funções 

Cívicas, Lúdicas e Sociais.  ---------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 
 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMINIALIDADE DE CAMINHO, EM CASAL, FREGUESIA DE 

ARRUDA DOS PISÕES, EM NOME DE MADAIL CORREIA RIBEIRO  -------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de dominialidade de caminho, 

em Casal, freguesia de Arruda dos Pisões, em nome de Madail Correia Ribeiro, 

acompanhado de informação da Topografia e parecer da Unidade de Obras 

Particulares e Ordenamento.  ------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a estrada com a denominação de Estrada Principal, que 

atravessa o prédio assinalado nas plantas anexas ao pedido, enquadra-se no 

disposto no artigo 63º da lei nº2110 de 19 de agosto de 1961, pelo que poderá 

ser considerada do conhecimento e domínio público.  ----------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM ABUXANAS OU VALE 

TRAVESSO E CASAL OU VALINHO ÀS TERRAS DE TRÁS, FREGUESIA DE RIO MAIOR, 

EM NOME DE ALEXANDRA LAUREANO DINIZ – ADVOGADA  ---------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de aumento de compartes, em 

Abuxanas ou Vale Travesso e Casal ou Valinho às Terras de Trás, freguesia de 

Rio Maior, em nome de Alexandra Laureano Diniz - Advogada, acompanhado 

de informação da Topografia e parecer da Unidade de Obras Particulares e 
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Ordenamento.  --------------------------------------------------------------------------------------  

  

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------  

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Ata n.º 8, da Reunião de Câmara Extraordinária do 

dia 29 de março.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por maioria aprovar a Ata n.º 8, de 29 de março de 2012, 

com a abstenção do Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, por não 

se encontrar presente na reunião a que a mesma dizia respeito.  -------------------  

.   

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram onze horas, o Vice-Presidente, Dr. Carlos Frazão a presidir, deu 

por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou minuta para os 

efeitos imediatos e a presente ata, a qual vai ser assinada pelo Vice-Presidente 

da Câmara e por mim, Maria de Lurdes Martins Violante, Chefe de Divisão da 

Unidade Administrativa e Recursos Humanos, que a redigi.---------------------------   

 

O VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA:______________________________________________________ 

 

A CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS:_______________ 

 


